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Umbau 

Die von der Gemeinde bewilligten Umbauarbeiten konnten im Jahr 2021 zur grössten Zufriedenheit 

ausgeführt werden. Die Küche wurde komplett durch eine Gastroküche mit entsprechenden Geräten 

erneuert. Dies erlaubt den Mitarbeitenden ein professionelleres Arbeiten dank neuen logischeren 

Abläufen. Ebenfalls wurde eine Kühlzelle integriert. Durch Optimierung kann nun die Zulieferung 

direkt zur Küche erfolgen.  

Die Gestaltung des Empfangsbereiches der Pflegewohngruppen war bereits über einen längeren 

Zeitraum ein Thema und konnte in diesem Jahr realisiert werden.  

In den Pflegewohngruppen Buttisholz sind die Bedürfnisse der Bewohnenden im Zentrum und ihr 

Wohlergehen steht an erster Stelle. Eine weitere Aufwertung erfolgte im Wohnbereich sämtlicher 

vier Wohnungen. Neu befindet sich dort ein Kühlschrank, eine Kaffeemaschine und ein Lavabo mit 

grosszügiger Ablagefläche, welches mit dem Rollstuhl gut erreichbar ist. Hier können die 

Bewohnenden zum Beispiel eine Blumenvase füllen oder sich einfach die Hände waschen. Diese 

Bereicherung trägt zum heimeligen Wohngefühl bei. 

 

Weiterentwicklung der PWG / Fünf zusätzliche Pflegeplätze / 
Koordination der Alterswohnungen 

Am 23. Februar 2021 hat der Regierungsrat die beantragten fünf zusätzlichen Pflegeplätze bewilligt. 

Nun stehen von den insgesamt 25 bewilligten Betten 22 Langzeitbetten in den Pflegewohnungen und 

drei Pflegebetten im Wohnzentrum Primavera variabel und bei Bedarf zur Verfügung. Die 

Erweiterung auf 22 Betten konnte dank der Anmietung einer zusätzlichen Kleinwohnung realisiert 

werden. Dieses Vorgehen entspricht der im Jahr 2020 erarbeiteten Strategie und ermöglicht, weitere 

Schritte auf dem angestrebten Weg zu gehen. 

Ein weiteres Puzzleteil auf dem Weg zur «integrierten Versorgung» ist die Koordination der 

Wohnungen des Wohnzentrums Primavera. Seit Anfang 2021 leisten die Pflegewohnungen im 

Auftrag der Gemeinde die Koordination. Somit wirkt sie als erste Ansprechpartnerin für die Anliegen 

der Bewohner in diversen Belangen und pflegt intensiven Kontakt mit diesen. Das Team der 

Pflegewohngruppen kann die Bewohner bei alltäglichen kleineren und grösseren Problemen 

unterstützen und ihnen mit Rat und Tat zur Seite stehen. Dies mit dem Ziel, das Wohnen in der 

eigenen Wohnung sicher und lange zu ermöglichen. Zudem bringt es allen Beteiligten enorme 

Vorteile. Ebenso konnte die Zusammenarbeit mit der Spitex intensiviert werden. Auf der operativen 

Ebene findet zwischen den beiden Institutionen ein regelmässiger Austausch statt. 

 



 

Corona 

Auch das Jahr 2021 war wiederum durch Corona geprägt, und wir mussten ein weiteres Mal eine 

schriftliche Generalversammlung durchführen. Die Belastung der Mitarbeitenden war anhaltend sehr 

hoch. Die Einhaltung der Hygienevorschriften bedeutete einen permanenten Mehraufwand. Zur 

erneuten Belastungsprobe wurde dann im Herbst die Ansteckung einzelner Bewohner/innen mit 

dem Virus. Das gesamte Team hat in dieser sehr anspruchsvollen Zeit einen grossen Zusammenhalt 

bewiesen und überdurchschnittlich viel Einsatz geleistet. Praktisch alle Anlässe und Events fielen 

auch dieses Jahr leider aus. Den Bewohnerinnen und Bewohnern der Pflegewohngruppen wurde viel 

Geduld abverlangt, was sie jedoch mit einer grossen Gelassenheit hinnahmen. 

 

Dank 

Ein grosser Dank geht an den Betriebsleiter Christian Arnold, welcher die Pflegewohngruppen 

Buttisholz wesentlich mitprägt. Die PWG geniessen einen guten Ruf und konnten über das ganze Jahr 

eine hervorragende Auslastung vorweisen. Er hat es wiederum geschafft, unter schwierigen 

Umständen ein betriebswirtschaftlich positives Ergebnis auszuweisen.  

Christian Arnold hat sich entschieden, einen neuen Weg zu gehen und sich im Verlaufe des Jahres 

2022 von den Pflegewohngruppen Buttisholz zu verabschieden. Wir danken Christian Arnold für 

seine ausserordentliche Leistung, welche er für die Pflegewohnungen Buttisholz während vier Jahren 

erbracht hat. Er war massgeblich daran beteiligt, die Institution auf einen erfolgreichen und 

zukunftsorientierten Weg zu bringen. Wir hoffen und sind zuversichtlich, dass wir mit einer neuen 

Betriebsleitung am heutigen Stand anknüpfen können. 

Ein aufrichtiger Dank gilt ebenso allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, welche tagtäglich und 

rund um die Uhr für unsere Bewohnenden da sind und ihr Bestes geben. 

Bei der Gemeinde sowie der Spitex bedanke ich mich im Namen des gesamten Vorstandes für die 

konstruktive und vertrauensvolle Zusammenarbeit. Lieben Dank gebührt auch allen Freiwilligen, 

welche einen wertvollen Beitrag zum Leben in den Pflegewohnungen leisten. 

Einen besonderen Dank richte ich an die Vorstands Kolleginnen und Kollegen. Ein intensives Jahr liegt 

hinter uns. Ich spürte viel Unterstützung, gute Feedbacks und Motivation durch ihre kompetente 

Arbeit. 
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